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　　“是否参加活动，关键要看能给
企业带来什么，否则在时间上也浪
费不起。”在第29期“耦合汇”现场，
青岛文达通科技股份有限公司总经
理管洪清表示。
　　区工商联在体制机制上“破
题”、堵点难点上“破局”，充分发挥
区民营企业领导小组办公室和扶持
个体工商户发展联席会议制度优
势，每期“耦合汇”邀请政策制定和
执行部门人员出席，现场为企业解
疑释惑。同时，定期安排产业链主、
金融机构、高校院所等赋能单位出
席，打通产业发展与要素支撑的沟
通瓶颈。
　　政府了解了企业所思所求，赋
能单位找到了合作伙伴，企业打通
了信息和业务瓶颈，实现各方受益、
多方共赢，“耦合汇”便有了吸引力。
　　通过“耦合汇”，目前累计收集
问题建议100多个，基本得到及时转
办和解决，企业认同感显著增强。据
不完全统计，11家金融机构发布金
融产品18个，解决融资需求1700余
万元；及时兑现股权挂牌和直接融
资、融资租赁奖补资金156万元；2家
融资租赁公司现场与中小企业签订
合作协议；其他诸如政策解答、土地
供给、数字化改造等问题在现场均
给予了满意答复。

　　单靠工商联来组织会议，力量明
显不够。区工商联立足“联”的特点、
彰显“联”的优势、发挥“联”的作用，
合理整合利用资源优势，充分发挥民
企力量以及58个商会和170多家执委
单位的汇聚作用，让其拥有优先组
织参会资格，并轮流主持“耦合汇”。
　 　 该举措的出台，破解了两个
难题。
　　一是商会因缺乏工作抓手，经
常遭到“只管收费很少干事”的诟
病。对此新区枣庄商会会长范文鹤
体会最深：“过去经常组织义捐、企
业走访座谈等商会活动，但大家表
示对企业的帮助不大，导致会费收
取难、发展会员难。”二是执委因工
作职责少，常会受到“选上执委就不
见了影”的指责。区工商联执委、副
主席，青岛中纺亿联时尚产业投资
集团有限公司总经理王耀东认为：

“尽管我也偶尔参加一些小组活动，
但感觉执委应承担的责任与实际发
挥的带头作用不匹配。”自打轮值主
持“耦合汇”后，新区各商会和执委
单位责任感明显增强。
　　通过“耦合汇”，新区各商会活
跃度明显提升，进一步建立“联系
点”、架起“连心桥”，以商会组织带动
民营企业健康快速发展。7月上旬，
商会会员增加212名，（下转第二版）

  不搞花架子、破解组织难，西海岸新区以“自己人”思维
打造“耦合汇”政企交流平台，连办30期热度不减———

　　□本报记者 王雪

　　近年来，全国各地都在加强
常态化政企沟通方面进行积极
探索。客观分析政企沟通形式和
效果时不难发现，其中或多或少
存在一些难以克服的问题。
　　西海岸新区工商联党组书
记毕雷鸣认为：“有些企业认为
政企对话是走形式，不愿参加，
政府成了‘剃头挑子一头热’，难
组织；政府人员数量少，频繁组
织活动压力大，组织难；最好的
营商环境是‘有求必应，无事不
扰’，组织活动本身就是对‘无事
不扰’的否定……鉴于这些原
因，很多现行的政企沟通模式在
实践中要么蜕变成形式主义或

‘花架子’，好看不中用，要么干
脆就变成了变相的行政命令。”
　　为打造一流营商环境，全方
位赋能企业发展，区工商联在体制
机制上“破题”、堵点难点上“破
局”，以“自己人”思维打造“耦合
汇”政企交流平台，真正激发企
业参与热情，以政府所能服务企
业所需。自去年9月以来已组织
30期，参与人员600余人次，赢得
了与会各方的高度评价。

　　□记者 刘腾 报道
　　本报7月17日讯 今天上午，缦
合缦高端文旅项目专题会议召开。西
海岸新区工委副书记、区长王清源出
席会议并讲话。缦合缦品牌创始人乔
纳森·布林出席。
　　会议听取了缦合缦项目团队关于
缦合缦高端文旅项目策划方案情况
的汇报，就下一步项目推进事宜进行
洽谈。
　　王清源指出，缦合缦作为世界顶
级旅游度假品牌，具有全球知名文旅
品牌资源整合和产品运营能力。缦合
缦高端文旅项目对促进西海岸文旅深
度融合、打造国际化旅游目的地、吸引
国际化人才具有重要意义，同时有利
于拉动文化、艺术、体育、商业、康养、
餐饮等发展，为城市带来巨大的综合
效益。西海岸将全力支持项目建设，全
面推动与项目团队的紧密合作，强强
联手，共创共赢。
　　王清源强调，自今年3月签约以
来，缦合缦项目团队对西海岸重点旅
游资源进行了充分调研、考察、论证，
做出项目策划方案，（下转第二版）
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　　□记者 王雪 报道
　　本报讯 近日，西海岸新区国家
商标窗口为青岛海誉包装有限公司办
理专利权质押登记并颁发证书，质押额
度300万元，成为该窗口取得专利权质
押登记权限后的首笔业务。该业务成功
办理，标志着新区国家商标窗口已完全
实现商标权、专利权质押登记“一窗通
办”，服务能力再次跃上新台阶。
　　专利权质押登记、商标权质押登记
是企业将知识产权作为质押物，向银行
机构进行信贷融资的方式，银行机构
在对知识产权质押物的法律状态、产
业化、剩余法定年限等进行审核认可
以后，按质押登记额度发放信贷资金。
　　近年来，在新区国家商标窗口的
推动下，区内企业运用专利权、商标权
进行信贷融资的方式日益普及，已成
为很多中小型科技企业获取资金支持
的有力渠道。该窗口设立以来，已促成
专利权、商标权等知识产权质押融资
13.67亿元，获国家商标局通报表扬。
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